

*Monsieur André-Jean LEOPOLD
Membre du gouvernement chargé d'animer
et de contrôler le secteur de l'enseignement,
du suivi des questions relatives à
l'enseignement supérieur et à la recherche,
et de la mise en place du service civique.*

*Madame Valentine EURISOUKE
Membre du gouvernement chargé d'animer
et de contrôler le secteur
de la Jeunesse et des Sports.*

Nouméa, le 27 mars 2015

COMMUNIQUE

Depuis environ une quinzaine de jours, des affrontements ont lieu entre groupes de jeunes, parfois même aux abords des établissements scolaires du Grand Nouméa. Ces affrontements se sont traduits par plusieurs blessés parmi les protagonistes.

Le phénomène dépasse le cadre des violences et incivilités que l'on peut connaître. Il aurait, notamment, pour origine, des provocations lancées sur les réseaux sociaux.

A l'initiative du gouvernement de la Nouvelle-Calédonie, deux réunions se sont tenues, le mardi 24 mars et le jeudi 26 mars, pour faire le point sur la situation. Les responsables de l'ordre public (Haut-commissariat de la République, police et gendarmerie nationales), les autorités éducatives (Vice-recteur/DGE, DDEC, chefs d'établissement), en présence d'élus de différents partis politiques et des représentants des institutions coutumières, ont convenu d'arrêter les mesures suivantes :

En matière de prévention et de sécurité :

- Renforcement de la présence des forces de la gendarmerie et de la police nationales aux abords des établissements,
- Soutien à la fermeture des écoles catholiques de la commune de Païta, par principe de précaution,
- Consigne adressée à tous les chefs d'établissement de redoubler de vigilance et de rigueur en matière de violences et d'incivilités en les signalant aux autorités de tutelle,
- Demande faite aux responsables des CLSPD des communes du Grand Nouméa de se réunir en urgence.

En matière d'éducation et de civisme :

- Préparation d'un message citoyen à l'intention de la Jeunesse et des familles, porté par les instances éducatives, administratives et coutumières de la Nouvelle-Calédonie,
- Invitation des parents à participer et à soutenir l'ensemble des actions arrêtées,
- Création d'un groupe de travail afin d'apporter des réponses éducatives plus globales aux attentes de la jeunesse.

André-Jean LEOPOLD



Membre du gouvernement
chargé de l'Enseignement

Valentine EURISOUKE



Membre du gouvernement
chargé de la Jeunesse